

CAMPUS八戸学院

vol.36

八戸学院 NEWS <CLOSE UP!>

第87回選抜高等学校野球大会

2年連続8度目の出場が決定!!

特集

「見」守り人

学びの時間

八戸学院短期大学附属3幼稚園

「家庭教育学級」





同日 13時より、八戸パークホテルにて落成祝賀会が開催され、多数の来賓、工事関係者と共に工事の完成を祝いました。なお、工事に尽力された中当建設式会社と長年冬場の練習施設を提供いたいたい宮城建設株式会社に感謝状が贈呈されました。

『落成祝賀会』

12月13日(土) 10時より、美保野キャンパス内に完成した「八戸学院室内練習場」の竣工祝別式が執り行われました。式には、法官理事長、室内練習場建設推進委員をはじめ、来賓や工事関係者が参列し、首藤神父による祝福の祈りや共同祈願が行われました。

『竣工祝別式』

12月13日(土) 10時より、美保野キャンパス内に完成した「八戸学院室内練習場」の竣工祝別式が執り行われました。このチームは力もさることながら、強運をもつたチームであると思います。昨年12月には素晴らしい室内練習場も完成し、環境は整いました。何とか、今大会では悲願の全国制覇を達成できるよう、頑張ってまいりたいと思います。今後ともご支援、協力のほど、宜しくお願い致します。

八戸学院光星高等学校 硬式野球部監督
仲井宗基



少年野球教室を開催

12月14日(日)八戸学院室内練習場にて第4回八戸学院少年野球教室が開催され、市内の小学生85名が参加しました。前日13日に完成した練習場の初イベントとして、八戸学院大学のOBである西武ライオンズの秋山翔吾選手・田代将太郎選手を招きました。

法官理事長の始球式からはじまり、全員でランニングと準備運動を行った後、グループに分かれ守備・打撃練習が行われ、参加者はプロ野球選手のアドバイスに熱心に耳を傾けていました。

練習後には選手のサイン入りグッズが当たる抽選会や写真撮影も行われ、会場は大いに盛り上がりました。

CONTENTS

- 2 読書のススメ
- 3 八戸学院 NEWS <CLOSE UP!>
- 4 新年を迎えて
- 6 特集
「見」守り人 ~キャンパスを支える~
- 8 八戸学院 NEWS / イベント情報
- 15 同窓生の広場
卒業生インタビュー 八戸から世界へ!
- 16 学びの時間
八戸学院短期大学附属3幼稚園
「家庭教育学級」
- 18 理事長散策
- 20 HACHINOHE GAKUIN CAMPUS SPOT
ハナミズキ



表紙

八戸学院光星高等学校では、体育の授業として「スケート」が行われています。

建学の精神 「神を敬し、人を愛する」

カトリックの精神に則る道德教育を施し、高尚なる人格の完成を期し、現代社会が要請する有為の人材を育成することをもって目的とする。(寄附行為 第3条)



八戸学院大学・八戸学院短期大学図書館は「地域に開かれた大学図書館」として、地域住民の方も無料でご利用いただけます。



「心に響く小さな5つの物語」

(藤尾秀昭著/致知出版社)



教師にとって一番大事な資質は「情緒性」だと思う。情緒性はひとの魅力として現れる。いい話に心を動かされて涙したり、教え子の肩代わりできない生い立ちや出来事に触れて共感の涙を流したり、悪さをし続けたツッパリ連中が卒業式に見せた涙顔とお詫びと感謝の言葉に、たまらない達成感を覚えて感涙にむせんなり…。

この本には、どの世代のひとにとっても情緒性を高めていくような心に響く話が満ちあふれている。中でも「縁に生きる」の話は、私にとって際立つ存在だ。教師の仕事をリセットする機会や自省のときに必ず読むことにしている。平成の元号を提案した陽明学者の正岡正篤師は、「人物」を磨くための条件として、「魂のこもったすぐれた本を読むこと」を挙げている。多くのひとにおススメします。



小野寺 實
八戸学院光星高等学校
校長補佐

新年を迎えて

学校法人光星学院

理事長 法官新一

明けましておめでとうございます。

新しい年2015年を迎えましたが、本日の法人の新年の集いに、ご来賓、法人役員、外郭団体の皆様をはじめ、本学院の教職員が一堂に会してお祝いできることは、大変有難く感謝申し上げます。

今年は干支で言いますと羊年ですが、羊年は温かいとか穏やかななど家族の安泰や和を意味するようです。皆様におかれましても今年は平穏な年であります。ようお祈り申し上げます。また、羊は「未」とも書きます。十二支で言いますと八番目にあたることから、成長途上や発展途上を表し、道半ばと言う意味になるようです。

昨年の新年の集いでいくつかの目標を挙げさせて頂きましたが、お陰さまで順調に推移いたしました。念願の屋内施設は完成に至りましたし、短大校舎の耐震を含めた改修もこの3月には着手の予定になつております。また、看護の四大化や教育改革等においても、順調に経過しているところですが、なお道半ばであります。

また、依然として学校を取り巻く環境は少子化という課題を抱えて厳しい現状にあります。そしてこうした対応について検討を重ねているところであります。そういうことで、今年は明るい未来建設のための意味のある大事な年になると思つております。

ただ、こうした状況の中においても、学校の本来である教育活動には大変活発なものを感じております。メディアへの登場は顕著であり、特に新聞紙上の掲載は、今日まで実に350回に及び、毎日、本学院の教育活動が掲載されており計算になります。そしてこうしたことが何よりも在校生はもちろん、卒業生を含む本学院の関係者の自信と誇りにつながっていることだと思います。改めて毎日の教育活動に携わつていただいている、教職員の皆様のご尽力に感謝を申し上げたいと思います。

については、本年も学術・研究・スポーツ・社会貢献と、教職員の皆さんのがらなるご指導をお願いし、本学院に在籍する学生・生徒・園児が、より一層活き活きと生活する場になるようお願いしたいと思います。

最後に、法人創設間もなく60年を迎えますが、皆さんと共に祝いできることを願い、併せて皆様のご健勝をお祈りして年頭の挨拶といたします。

平成27年1月5日 新年の集い挨拶

八戸学院短期大学

学長 外崎充子



八戸学院短期大学

学長 外崎充子



八戸学院光星高等学校／専攻科

校長 橋場保人



八戸学院光星高等学校／専攻科

校長 橋場保人



校長 斎藤弘実



八戸学院野辺地西高等学校

校長 斎藤弘実

新しい年を迎える年はどんな年であったか検証しました。生徒の生活状況はとても落ち着きがある1年間でした。進路状況は初めて進学希望者が就職希望者を上回り、法人内自動車整備士、介護福祉士として、それぞれの業界を中心的人材として活躍しています。政治のスポットは子どもと医療、地方と女性に当たられています。時の動きを見つめながら、本学の独自性をますます發揮してまいります。

今年も生徒・学生全員が目標とする道に進み、人間性豊かな人材を育成したいと思っています。

今年も生徒の卒業してからの20年、30年後を見つめ、子供たちに力をつけています。誰かがやらなければならぬのなら、進んで自らやる人、やろうとする人を育て上げたいと切に願うところです。

八戸学院短期大学附属幼稚園

園長 道合康子



八戸学院短期大学附属幼稚園

園長 道合康子



八戸学院短期大学附属幼稚園

園長 道合康子



八戸学院短期大学附属幼稚園

園長 道合康子



新しい年を迎えたか検証しました。生徒の卒業してからの20年、30年後を見つめ、子供たちに力をつけています。誰かがやらなければならぬのなら、進んで自らやる人、やろうとする人を育て上げたいと切に願うところです。



【平成27年 八戸学院 新年の集い】

1月5日(月)新年の集いが開催されました。当日は、来賓、教職員など376名が出席し、八戸学院大学木嶺耕一郎教授による新年の祈り、法官理事長年頭の挨拶、大澤理事の乾杯の音頭でスタートしました。



八戸学院短期大学附属幼稚園の教員による合唱や櫻川梅福社中「江戸芸かつぽれ」の祝舞もあり、終始和やかな雰囲気で行われました。



特集

見 守り人

キヤンパスを支える「見」守り人！

暑い日や寒い日も様々な形でキヤンパスを支えている「見」守り人がたくさんいます。そんな「見」守り人の活動を二回に渡り紹介します。

今回は、環境整備に関わる「見」守り人の皆さんです。



30歳の栗の木を移植作業中。



冬に向けて、手作業で雪囲いをします。



校舎の修繕作業も行います。



東京ドーム5.5個分ある
ある美保野キャンパスでは
落ち葉拾いも一日がかり！



学生が登校する前に
キャンパスの除雪を行います。
朝4時から開始することも
しばしば。



限られた時間の中、
作業は分担して効率的に。



短時間で
いかに綺麗にするか、
掃除用具に一工夫。

【常に綺麗なキャンパスを】

美保野キャンパスをはじめ、高校、幼稚園の環境整備を行っています。美保野キャンパスだけでも広範囲に及ぶため、一週間ごとに計画を立てながら作業にあたります。業務内容も施設の修繕や木の選定、除雪、草刈、落ち葉拾いなど多種多様なため、別な作業をしながらも、木の状態や校舎など悪い所がないが常にアンテナを張り巡らせながら仕事をしています。

業務班 環境整備主任 東出 実



《業務班環境整備の皆さん》



学生の動線を考えながら
除雪作業を進めます。



講義室以外にも
実習室・体育館など、掃除は
広範囲にわたります。



短大幼児保育学科棟の
綺麗の秘密は、
①掃き掃除 ②モップかけ
③水モップかけにあります。



右足に注目！
水モップをかけながら頑固な
汚れをタワシで落とします。
これぞ時短術！

【使用者の気持ちになって】

講義室の他、体育館や学生会館など掃除する範囲が広いので、時間割で使用教室を確認しながら掃除をしています。休み時間のわずかな時間で清掃に入る場があるので、短時間でも綺麗になるよう掃除用具に工夫をしています。使用する学生や教員のみなさんが気持ちよく使用してもらえるよう、心がけています。

株式会社学園サービス クリーンレディー 林下 栄子



《クリーンレディーの皆さん》